

---



---

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 25 DE JUNIO DE 1799.

---

*Constantinopla 17 de Abril.*

No tardará el Gran Visir en salir á campaña mandando un cuerpo considerable de genízaros, con los cuales se juntarán otras muchas tropas europeas y asiáticas destinadas á atacar á Buonaparte. Dicen que los progresos que hacen las armas francesas en Siria son tales, que quizá llegará á ser forzoso que el Sultan vaya á ponerse á la frente del ejército otomano. Poco despues de entrar Buonaparte en aquella provincia publicó una proclama convocando á todos los judíos de Asia y Africa, y proponiéndoles acudir á alistarse en sus banderas para restablecer la antigua Jerusalem. Presentáronse muchos, les dió armas y xefes militares, y los envió á apoderarse de Aleppo, cuya pérdida rezelamos saber por los primeros avisos.

El 2 del corriente se hizo la ceremonia de instalar en su dignidad al nuevo Príncipe de Moldavia Ypsilanti: tuvo su audiencia del Sultan con las formalidades acostumbradas, habiendo ántes asistido á un divan y á una comida, segun estilo: fué luego revestido con una pelliza magnífica, de las llamadas kapanizza, y con un gran caseo adornado de plumas, de la misma forma y hechura de los que usan los comandantes de los genízaros, y tiene por nombre la rucca. Al salir del serrallo se aumentó su comitiva con 2 assekis y 4 peikes (unos y otros son especie de guardias de lo interior de palacio) y 2 chiaux ó uxieres: todos deben ser musulmanes, y van á pie delante del nuevo Príncipe, quien tiene obligacion de mantenerlos luego toda la vida, pues no pueden seguir en sus anteriores empleos.

El Capitan-Baxá hizo revestir el dia 6 con el caftan al nuevo dragoman de la armada Yanco, cuyo padre fué Príncipe de Moldavia.

Sábase ahora que en la carabela del Gran Señor, que despachó de Alexandría el General Buonaparte, se hallaba el ciud. Beauchamp, y que fué cogido por la division británica que cruza en las aguas de Egipto: tomaron todos sus papeles, y por ellos ha adquirido este gobierno conocimiento seguro del estado del ejército frances en aquel pais. Dicha carabela estaba tripulada con marineros christianos, casi todos italianos, sacados de las embarcaciones neutrales que sirviéron de transportes al ejército frances. Al dia siguiente de su llegada fuéron todos presos y encerrados en el baño: lo qual ha causado mucha extrañeza.

*Semlin 28 de Abril.*

El Baxá de Belgrado ha conseguido satisfacer á sus kirtsales pagándoles las sumas que les debía.

Los genízaros recién llegados á aquella plaza, muchos de los quales sirvieron en el ejército de Baswan-Oglow, han cometido muchas violencias para recobrar las casas de que los habian despojado siendo suyas, y para vengarse de la injusticia que les hicieron hace 10 años echándolos de la ciudad baxo pretexto de que no habian sabido defenderla.

Nada se ha averiguado hasta ahora sobre el destino de Baswan Oglow, pues aunque dicen unos que se ha retirado á Transilvania con mucho dinero, sostienen otros que permanece quieto y seguro en Vidin.

Sagun cartas de Macedonia hay mucha inquietud en toda la costa de Morea desde que se ha esparcido el rumor de que en breve llegará Buona-parté del Asia allí con un poderoso ejército.

*Berlin 13 de Mayo.*

La nueva guerra entre el Emperador y la Francia ha dado motivo á que se publicasen los artículos secretos del tratado de Campo-Formio, y el objeto de las negociaciones celebradas en Seltz entre el Conde de Cobentzel y el ciud. François de Neufchateau, y sobre ellas acaba de darse á luz el artículo siguiente: „El objeto ostensible de las negociaciones de Seltz era ajustarse los dos gabinetes sobre el insulto que el pueblo de Viena hizo al Embaxador frances Bernadotte; pero no se habló de ello sino el primer dia, pues el Conde de Cobentzel declaró que el Emperador daría toda satisfaccion, bien que no podia hacerlo desde luego, porque tambien debia tenerse alguna consideracion con la plebe. Declaró despues que traía facultades para tratar con el Ministro frances sobre diferentes artículos del tratado de Campo-Formio, á fin de acelerar la conclusion del Congreso de Rastadt, y manifestó su plan haciendo las siguientes proposiciones: Que se le diese al Emperador por nuevo resarcimiento el pais de Mantua y todo el territorio veneciano desde la embocadura del Po por su orilla izquierda, y siguiendo por la márgen del Adda hasta su nacimiento. Se indemnizaria á la Cisalpina con el Piamonte y una parte de Toscana. Al Gran Duque de Toscana se le darian las legaciones de Ferrara y Bolonia; y el resto de los estados del Papa se repartirian entre los Reyes de Nápoles y Cerdeña.— Desechadas estas proposiciones por el Ministro frances, hizo en su lugar Mr. de Cobentzel las que siguen: Renunciará el Austria á toda posesion en Suabia; pero en resarcimiento se le dará la plaza de Mantua con sus dependencias, una parte del Palatinado-Superior y de la Baviera, como tambien el Señorío de Wasserburgo perteneciente á Baviera: se tiraria una línea militar en el Tirol; el Elector de Tréveris lo seria de Salzburgo, y el de Colonia de Munster y Paderborn. Negándose la Francia á dar oídos á semejantes proposiciones, mandó á su Ministro se limitase á tratar del asunto con Bernadotte; y poco despues se rompieron aquellas negociaciones.”

*Augsburgo 14 de Mayo.*

Las últimas noticias de Italia contestan en que los austriacos han ocupado á Parma, Plasencia y Pizzighitone. Un cuerpo considerable del ejército austro-ruso está marchando hácia Luca para cortar la retirada á las tropas francesas que se adelantan de Nápoles y Roma. Al mismo tiempo harán los ingleses y rusos un desembarco en las costas meridionales de Italia, y hay cartas de Verona que aseguran haberse ya verificado por un

cuerpo de rusos, con quienes se han juntado los calabreses. — De Venecia se han despachado varias embarcaciones á Corfú, Manfredonia y Mesina, para informar al Almirante Nelson del estado de los asuntos de Italia.

*Stuttgart 18 de Mayo.*

Un destacamento austriaco mandado por el Teniente Coronel Leloup entró el 9 en Chíavenna, de donde se habian retirado dos dias ántes los franceses, que tambien evacuáron toda la Valtelina.

El segundo ataque que hicieron los austriacos contra Luciensteig tuvo el efecto que deseaban: la columna del General Jelachich cercó por una parte aquel fuerte, y por otra lo rodeó un cuerpo de 11 batallones que el General Hotz llevó durante la noche: de suerte que al amanecer se halláron enteramente cercados los enemigos. Hicieron una resistencia muy vigorosa; pero al fin derribáron los austriacos las puertas á cañonazos, cogieron prisionera parte de una media brigada, y se apoderáron de 6 cañones y 2 obuses.

*Hesse-Cassel 14 de Mayo.*

El dia 24 saldrá de aquí el Landgrave á recibir al Rey de Prusia en Merseburgo, de donde volverá á esta ciudad con dicho Soberano el 7 de Junio. Pasará S. M. por Bareuth, adonde se transferirá el Elector de Baviera. Dícese que este Príncipe, el Elector de Saxonia y otros Soberanos de Alemania celebrarán una conferencia á fin de concertarse y formar una liga de Príncipes del Imperio contra la Casa de Austria.

*Francfort 23 de Mayo.*

Se ha publicado en Viena una relacion de las operaciones del ejército que manda el Conde de Bellegarde, desde 30 de Abril hasta 3 de Mayo. Cuatro dias de combates muy reñidos costó echar del pais de los grisones á los franceses mandados por el General Lecourbe. Parece que el número de los austriacos era de 3000 hombres, y el de los enemigos no pasaba de 800, que defendieron el terreno á palmos, y no abandonaban un puesto sino para tomar inmediatamente otro. En aquellas diferentes acciones perdiéron los austriacos una gran parte de su vanguardia.

El regimiento de húsares de Szeckler, que debia transferirse al quartel general y pasar luego á Italia, ha recibido contraórden. Parte de dicho cuerpo ha marchado en efecto hácia el quartel general, y el resto ha tomado el camino de Pforzheim.

Los franceses evacuáron el dia 19 á Heidelberg y Schwetzingen, y se han acercado á Mannheim. El General de brigada Darnaudat, que manda un cuerpo delante de aquella plaza, ha sentado su quartel en Seckenheim. Apenas se retiráron de Heidelberg los franceses, entráron allí los austriacos, los quales han ocupado tambien el pueblo de Lademburgo.

*Dublin 12 de Mayo.*

Como no se desvanecen los rezelos de un desembarco de los enemigos en este Reyno, sigue el gobierno tomando todas las medidas que juzga indispensables para rechazarlos: las tropas estan en continuo movimiento: se forman campamentos, se envian armas y municiones hácia las costas; y qualquiera embarcacion que se ve en el mar infunde inquietud en los puertos. Dos regimientos que se habian embarcado para Inglaterra han vuelto á tierra, y

los han destinado para servir en el Reyno: se ha dado orden á los cuerpos de milicias urbanas para que formen las guarniciones de las plazas; y la mayor parte de las tropas de línea marcha hácia las provincias del norte de Irlanda, que es en donde causan mas temor los irlandeses-unidos. En una de aquellas enseñadas se han desembarcado 40 fusiles para armarlos. Ademas de las precauciones militares que toma el gobierno, sigue usando de la mayor severidad con los insurgentes; y se ha calculado que diariamente padecen pena de muerte en la extension del Reyno 70 irlandeses.

Tres buques de guerra saldrán de Corck para aumentar la esquadra del Lord Bridport, la qual consta de 16 navíos de línea y 6 fragatas.

*Lóndres 19 de Mayo.*

**A**caba de morir el Obispo de Durham, y ha legado una suma de 200 libras sterlinas á los sabios, á los literatos, y á los artistas.

A causa de los vientos contrarios no han salido de Portsmouth los buques destinados á reforzar la esquadra de la Mancha, ni la division que ha de aumentar la del Lord Jervis.

Ha entrado en aquel puerto una fragata despachada por el Almirante Bridport. Segun refiere su Capitan no consistia su esquadra sino en 11 navíos y algunas fragatas. A esto añade una carta de Plimouth que un barco americano recién entrado allí ha encontrado dicha esquadra á 14 leguas de Ouessant haciendo rumbo al mediodia.

*Nueva-Yorck 21 de Marzo.*

**E**l dia 11 se trató en el Senado sobre la abolicion de la esclavitud: los debates fuéron muy vivos y largos. Al fin se aprobó el bill en la Asamblea de representantes. En él se previene que todos los hijos de esclavas que nazcan despues del dia 4 de Julio próximo serán libres, en esta forma: los varones á los 28 años, y las hembras á los 25.

El Presidente ha comunicado al Congreso un estado de las embarcaciones á que dió patentes desde el mes de Junio del año último: su número asciende á 365, que montaban 2783 cañones.

Los hacendados de Pensilvania han suscrito por una suma quantiosa el empréstito que han abierto los Estados-Unidos. La cantidad que hasta ahora se ha ofrecido en todos los estados asciende á 14.834,700 dolares.

El dia 15 hubo aquí un incendio que consumió gran porcion de municiones navales, particularmente las cureñas y aparejos que estaban destinados para armar un navío que por orden del gobierno se está construyendo en Long-island.

*Haya 21 de Mayo.*

**C**onfirman los avisos de Hamburgo que la Inglaterra ha tomado á su sueldo 45000 rusos, que se reunirán en un cuerpo de ejército para darles luego un destino que se ignora. En Hannóver y en el Holstein se hacen acopios considerables de trigo, avena y forrage, sin duda para dichas tropas.

El dia 5 pasó por Brunn la Princesa de Francia, hija de Luis XVI. Pocos dias ántes había transitado por la misma ciudad la Condesa de Provenza, que desde Bohemia va tambien á Mittau.

El Almirante Ukson, que salió de Yarmouth con 5 navíos de línea, está cruzando sobre las costas de la República bátava.

*Lucerna: 28 de Mayo.*

El día 17 y el 18 se aprobó en el gran Consejo, y se sancionó en el Senado, una resolución propuesta por el Directorio, y por la qual se previenen los puntos siguientes: 1.º Hasta que se desvanezca el actual peligro se convierte toda la Helvecia en un campamento. 2.º Todos los ciudadanos en estado de tomar las armas servirán en lo interior de la República en defensa de la patria segun lo disponga el Directorio. 3.º Todos los militares de qualquiera graduacion que sean, empleados actualmente en la enseñanza de los varios ramos del arte militar, harán el servicio activo que les mande el Directorio. 4.º Quedan embargados por cuenta del gobierno todos los almacenes que contienen efectos, géneros y frutos propios para el servicio militar. 5.º Resarcirá completamente la nacion á los pueblos y á los particulares que padezcan alguna pérdida por la causa comun.

No estan todavía enteramente sosegados los Cantones que seducidos por el Austria se han sublevado contra los franceses, y tambien contra el nuevo gobierno de este pais; pero como muchos de los insurgentes han sido muertos, y otros en mayor número se han retirado á sus hogares, es de esperar que en breve se restablezca el sosiego en toda la Suiza.

Las importantes victorias ganadas por el General Massena los días 24 y 25 han mejorado mucho el estado de la Helvecia. El Directorio helvético, que debia retirarse á Berna quando entraron los austriacos, se mantiene en esta ciudad con el Cuerpo legislativo y los demas ramos de gobierno. El principal cuartel general, que habia de replegarse á Arau, ha vuelto á fixarse en Zurich, y las oficinas militares estan en Basilea.

El General ruso Vuckassowich, y el austriaco Milloradowitz, dirigieron desde Brigue el 11 de este mes la siguiente proclama á los habitantes del Baxo-Valais: „ Los dos Generales infrascriptos, comandantes en xefe de los exercitos invencibles y combinados de Austria y Rusia, compadecidos de la ceguedad de un corto número de personas, encargamos al pueblo del Baxo-Valais deponga las armas sin la menor demora, considerando que nuestra intencion no es agravaros con el azote de la guerra para hacer conquistas, pues nuestras armas no obran sino por principios sagrados é inmutables, y solo se dirigen á restablecer y afianzar nuestra santa religion, y el buen orden trastornado en todas sus partes. Si menospreciando nuestra proclamacion: si no obstante los enlaces que hasta ahora os unian con el Alto-Valais, y sin atender al deseo de S. M. Real Imperial, expresado en la proclama del Príncipe Carlos de 30 de Marzo de que se restablezca en la Helvecia el antiguo y legal orden de las cosas: si hallamos á alguno de vosotros con las armas en la mano; os avisamos que sin remision será pasado á cuchillo y confiscados sus bienes, sin que queden libres las mugeres ni los niños, para que sirvan de escarmiento á los amorinados. Y así, christianos hermanos, meditadlo bien, y dirigid al fin vuestras armas contra vuestros enemigos verdaderos, que os engañan vendiéndose por amigos. Pensad que ya llegó vuestra última hora, pero aun podeis elegir partido.”

El Directorio ejecutivo helvético reimprimió esta proclama, añadiendo varias observaciones dirigidas no solamente á disminuir el efecto que podia

producir su contéstó en los ánimos, sino tambien á censurar las ofertas, las amenazas y muchas expresiones de las que contiene.

A proposicion del Ministro de las ciencias y artes acaba este Directorio de prohibir se enseñe en lengua latina en las academias, colegios y conventos, la filosofía, teología, matemáticas y física. Uno de los principales motivos en que se funda esta resolucion es que el uso de la lengua latina para la enseñanza pública en las academias perjudica á la concision científica, á la claridad, al interes general que deben tener las lecciones, y en fin al buen gusto.

*Strasburgo 2 de Junio.*

**L**legan diariamente á Manheim así por tierra como por el rio, municiones, artillería y víveres; y todo indica la resolucion de defender aquella plaza hasta el último extremo.

El Conde de Goertz residirá en Ratisbona en calidad de Ministro prusiano en la Dieta. El Conde de Hohenthal, Enviado de Saxonia en Rastadt, habia vuelto tambien á Ratisbona para servir su empleo de Ministro electoral, y allí recibió el nombramiento de Ministro de Estado en Dresde.

Se asegura que la corte de Viena ha intimado al Elector de Maguncia despida de su ministerio al Baron de Albiní, primer Ministro de S. A. Electoral.

Son muy fuertes y repetidas las quejas de los pueblos de Suabia, y con mas particularidad de las ciudades de Wurtzburgo y Stutgard, y de todos los parages en que han entrado las tropas austriacas, que han impuesto en ellos grandes contribuciones: en Wurtzburgo han pedido 480 sacos de harina, 280 de avena, y otros muchos víveres: en Bamberg un gran número de ganado vacuno, gran cantidad de forrage &c. &c.

*Paris 6 de Junio.*

**S**e han publicado las 3 siguientes cartas del General Massena al Directorio: „*Quartel general de Zurich 28 de Mayo.* Habiendo vuelto á su ejército el Archiduque Carlos con un refuerzo de 12000 hombres, me atacó ayer con 30000 en la línea del Thur. Mandaba el mismo Príncipe la accion, que empezó al rayar el dia. Los esfuerzos y el encarnizamiento del enemigo son superiores á toda expresion, y lo mismo nuestra defensa. La noche no fué parte para suspender el combate, y aun duraba á las 10 de ella. Los enemigos no consiguieron ventaja alguna; y yo me dirigí hácia el Glat á fin de reconcentrarme mas hácia Zurich. En dicha accion tuviéron los enemigos muchos muertos y heridos, y les cogimos de 700 á 800 prisioneros. El General Ney, que mandaba la vanguardia, quedó herido en dos partes, y le matáron 2 caballos. El Ayudante general Lorcey fué tambien herido.”

„*Quartel general de Zurich 29 de Mayo.* En mi carta de ayer os di cuenta de la tentativa que el enemigo hizo por mi izquierda pasando el Rhin por Zurzach y Eglisau para cortar mis comunicaciones con Zurich. Persistiendo en su proyecto, intentó ejecutarlo nuevamente enviando una gran parte de sus fuerzas hácia Rorbis, y dió su ataque al amanecer. Por una y otra parte se peleó con encarnizamiento durante 10 horas: al fin re-

chazámos á los enemigos, y quedámos dueños del puésto que ocupaban. Les cogimos unos 200 prisioneros, incluidos 4 oficiales: dexáron mas de 200 muertos en el campo de batalla, y tuviéron muchos heridos. Nuestra pérdida no pasa en todo de 100 hombres. Mandó en aquella parte el General Tharreau. — El mismo dia atacó tambien el enemigo por la derecha los puéstos de Airolo y Schweitz. Empezó rechazando al batallon de la media brigada 76, que defendia á Airolo; pero no tardáron nuestras tropas en arrollarlo haciendo 200 prisioneros. Mejor suerte habian tenido en su ataque de Schweitz, pues consiguieron perseguir á nuestras tropas hasta la entrada de la garganta que empieza en Glarus, y sale hácia Schweitz. Apostóse allí el enemigo resuelto á renovar inmediatamente su ataque. El General Lecourbe acudió á aquel punto con tropas de refresco; pero hasta el dia siguiente no pudo hacer su desembarco, por haberle impedido el tiempo atravesar ántes el lago. Mediante sus acertadas disposiciones y el valor de nuestras tropas, fué favorable el ataque: rechazó á los enemigos hasta el punto de donde habian salido: hizo 300 prisioneros, entre ellos 6 oficiales, y cogió 2 cañones, que eran los únicos que tenían y los habian traído á lomo. Su pérdida entre muertos y heridos fué muy considerable. La nuestra llegó á 60 hombres. En estos varios ataques hémos ganado 700 prisioneros.”

„*Quartel general de Zurich 31 de Mayo.* El General Xaintrilles, encargado de conducir las columnas que se han sacado del ejército del Danubio para el de Italia, me da cuenta de la ventaja decidida que acaba de ganar contra los rebeldes del Alto-Valais, que en número de mas de 6000 hombres lo atacáron el 27 en las riberas derecha é izquierda del Rhódano. Fuéron valerosamente rechazados; pero la noche separó á los combatientes. Hizo el General sus disposiciones para atacarlos al dia siguiente; y en efecto al amanecer se pusieron en movimiento las tropas de su mando, y al cabo de una accion bastante reñida arrolláron por todas partes al enemigo, y lo persiguieron en ámbas márgenes del rio hasta Eisch por la derecha, y hasta 3 leguas mas arriba de Loesch por la izquierda. La pérdida de los insurgentes es crecidísima: su artillería, sus municiones, almacenes y equipages cayéron en nuestro poder. Estos rebeldes estan mandados por oficiales del antiguo ejército piomontes, y tienen infantería y caballería austriacas. Me avisa dicho General que se proponia perseguir con vigor las reliquias de aquel cuerpo de rebeldes; y acabo de enviarle órden de aniquilarlos, al continuar su marcha á Italia.”

Han llegado á Paris el Príncipe y la Princesa de Caríñan.

Las tropas que componen la guarnicion de Dijon tienen órden de ir al campamento que se forma junto á Leon, el qual constará de 25 á 3000 hombres. Otros muchos cuerpos estan en marcha para aquel destino.

De la Isla de Francia se despacháron unas 30 personas en una embarcacion nombrada Hipólito, que al venir á Francia fué apresada á la altura de la isla de la Ascension por un buque ingles nombrado *Swallow*, de 16 cañones, procedente de la costa de Africa con 300 negros. Los pasajeros franceses fuéron encerrados en la bodega del apresador, y con su valor y

astucia se hicieron dueños del buque; diéron libertad á los 300 esclavos, y los llevaron á Cayena, en donde estan libres.

*Ancona 1.º de Mayo.*

Una carta de Corfú de fines de Marzo refiere que despues de capitular aquella plaza se publicó la siguiente proclama: „Los comandantes de las esquadras combinadas de S. M. el Emperador de todas las Rusias, Vice-Almirante Caballero Uschakow, y de S. M. el Gran Señor, Capitan Bey Cadir-Bey, á todos los habitantes de la ciudad é isla de Corfú. Corfú se ha entregado á las armas victoriosas de los dos Imperios, y ha alcanzado una capitulacion generosa. La guarnicion francesa está libre baxo palabra de honor, y se le ha concedido proteccion y seguridad hasta que se embarque para Francia. Tambien se ha concedido indulto pleno y entero á los vecinos de todas clases, con la garantía de su religion, y la seguridad de sus bienes y personas; pero se exige el olvido total de todo lo pasado. Individuos de todas clases y de todas naciones, respetad estas disposiciones dictadas por la humanidad. Cesen todos los odios, acábase todo espíritu de venganza; y reynen en toda la isla la paz, el orden y la concordia. Si alguno se atreve á desviarse de estos principios, declaramos que incurrirá en nuestra indignacion, y será severamente castigado. Se prohíbe rigurosamente á las tropas turcas, rusas y albanesas usurpen ninguna parte de poder. Las tropas rusas entrarán á ocupar los castillos de Corfú: las otomanas, siguiendo su destino, marcharán baxo el mando del Patrona-Bey; y las demas tropas, particularmente las albanesas, no podrán entrar en los castillos ni en las ciudades sin licencia de los comandantes en xefe de las dos esquadras; y los que en contravencion de esta orden intenten entrar por fuerza, serán castigados como rebeldes y desobedientes á la voluntad soberana del gobierno y de los Emperadores S. M. de todas las Rusias, y S. M. el Gran Señor. Dado á bordo del navío almirante el S. Pablo á 21 de Febrero.”

El dia 5 se formó un Consejo de 6 nobles para gobernar interinamente; y el 12 se convocó el Consejo general, que se compone de 190 individuos elegidos en las diferentes clases de habitantes. Desde luego decretó este Consejo dar gracias á los dos comandantes ruso y turco; y se señalaron contribuciones, que recaen principalmente sobre los judíos y demas habitantes que sostuviéron el gobierno democrático.

De la ciudad de Otranto llegó allí un diputado y propuso al Vice-Almirante Uschakow llevase socorros á aquel pais amenazado por los franceses, dueños ya de gran parte de la Pulla. El Almirante ruso le entregó una carta dirigida á los Gobernadores militares y civiles, y á todos los habitantes de la ciudad de Otranto, en que les decia que rendida ya la isla de Corfú á la esquadra combinada, se disponia á salir con aquellas fuerzas para cooperar á la defensa de las provincias y ciudades de S. M. el Rey de las Dos Sicilias. „Sed pues fieles (añadia) á Dios y á vuestro Rey; reunios, y armaos con buen arreglo; no os amedrenteis por amenazas, ni os dexeis seducir por los que se han entregado á los enemigos; y estad seguros de que acudo volando á vuestro socorro con todas mis fuerzas.” La esquadra salió efectivamente el 14 en número de 40 naves de guerra de diversos tamaños,

con 46 transportes cargados de tropas. Parece que la guarnición francesa de Corfú se hallaba en ellos: los individuos de plana mayor han llegado aquí, y el resto á Antibo y otros puertos de la misma costa.

*Florenzia 13 de Mayo.*

**A** 500 hombres ascienden las tropas francesas que ocupan á Luca y sus inmediaciones: la ciudad se halla en el mejor estado de defensa, y la comunicación con la ribera de Génova permanece libre.

Los austriacos restablecieron el puente del Po destruido por los franceses, y una columna de 1000 hombres de infantería y 200 de caballería atravesó el rio: parte de estas fuerzas ocupó á Plasencia, y las restantes marcharon á Piamonte. Pocos dias despues siguió otra columna el mismo camino, pues parece que los austriacos dirigen ahora todas sus operaciones contra aquel pais.

*Turin 24 de Mayo.*

**L**as tropas imperiales han abandonado casi enteramente el territorio de Lombardía, y apenas se encuentran algunas desde Milan hasta Parma, pues todas marchan á Piamonte, Toscana, Bolonia &c. Los austriacos que entraron en Cento se han retirado de allí.

Los Generales cisalpinos Lahoz y Pirio han sido depuestos de su mando por el General frances Montrichard, á causa de haber emprendido operaciones militares contrarias á las órdenes que tenian.

El General Moreau ha sentado su cuartel general en Coni, y así mantiene comunicación con Francia, de donde recibe refuerzos. Ha dexado guarniciones en las plazas fuertes; y hasta ahora no se han apoderado los enemigos sino de Peschiera y Pizzighitone.—Ha conseguido dicho General sujetar á los revoltosos de Mondovi. Tres veces les intimó que se rindiesen; y no habiéndolo hecho, los atacó y derrotó completamente. Mondovi y varias aldeas en que se hacian fuertes los rebeldes, fueron saqueadas y quemadas. Algunos dias ántes padeció igual suerte el pueblo de Carmañola.

Dícese que el General Suwarow ha escrito á S. M. Siciliana y á S. M. Sarda que se dispongan para volver á sus estados.

*Milan 13 de Mayo.*

**E**l ejército imperial está dividido en 4 cuerpos: el 1º ocupa los contornos del lago Mayor, el Novares, Verceil é Ivrea, y amenaza á Turin: el 2º, á las órdenes del General Melas, ocupa el pais de Tortona, y se dirige al territorio de Génova, en donde, segun dicen, desembarcarán tropas anglo-sicilianas para reforzar á los austriacos en la ribera de levante: el 3º, mandado por el General Suwarow, ha penetrado en el Ducado de Módena y el Boloñes, para detener al cuerpo de tropas francesas que desde Roma se adelanta hácia Ferrara: finalmente, el 4º forma el sitio de Mantua baxo las órdenes del General Kray.

*Madrid 25 de Junio.*

**S**atisfecho el Rey de los dilatados y distinguidos servicios del Sr. Marques de Ruchena, y deseando proporcionarle el descanso correspondiente, ha venido en concederle los honores de su Consejero de Estado, y relevarle de la Sargentía mayor del Real cuerpo de Guardias de Corps, conserván-

dole el sueldo y honores que estan señalados al empleo, el qual ha conferido al Marques de Brandforte en consideracion á su merito y distinguidos servicios y circunstancias, promoviéndole al mismo tiempo á Capitan General de sus exércitos.

En atencion á los distinguidos méritos y dilatados buenos servicios del Sr. D. Joseph de Onis, Ministro plenipotenciario que ha sido del Rey en la Corte de Petersburgo, se ha servido S. M. concederle honores de Consejero de Estado.

A D. Henrique Barba, segundo Teniente de la Compañía española del Real cuerpo de Guardias de Corps, le ha conferido S. M. el empleo de Teniente General de sus exércitos; y ha promovido á Brigadier á D. Felipe Ramirez, Ingeniero en xefe.

El Rey se ha servido promover á primer Teniente en el regimiento de infantería de Navarra al segundo Teniente graduado de Capitan D. Joseph Bravo: á segundo Teniente de granaderos en el de Aragon al de fusileros D. Joachín Zito: á segundo Subteniente en el primer batallon de Voluntarios de Aragon al Cadete D. Miguel de Parraga: á primer Teniente de granaderos en el regimiento de Voluntarios de Castilla al de fusileros D. Juan Ximenez: á segundo Subteniente en el de Irlanda al Cadete D. Lorenzo Boixo: á Subteniente en el de granaderos Voluntarios de Estado al Sargento de primera clase D. Alonso de Torres: á Subtenientes en el Suizo de Schwaller á los Cadetes D. Matías Rübel, D. Víctor Troette y D. Mario Salze; y á la misma clase en el Suizo de Yann al Cadete D. Cárlos Payer.

En el batallon de infantería de Canarias se ha servido S. M. promover á Capitan de granaderos al de fusileros graduado de Teniente Coronel D. Juan Guinther: á Capitan al primer Teniente D. Fausto Catalan: á primer Teniente de granaderos al de fusileros D. Manuel de Salcedo: á primeros Tenientes al segundo Ayudante y segundo Teniente D. Félix Uriundo y D. Joseph Verdugo: á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Joseph Delahanty: á segundo Ayudante al segundo Teniente D. Buena-ventura del Campo: á segundos Tenientes á los Subtenientes D. Juan Sanchez, D. Joseph Dugí y D. Miguel Manzano: á Subteniente de granaderos al de fusileros D. Juan Perdomo; y á Subtenientes á los Cadetes Don Cárlos Carta, D. Joachín Lagarda y D. Gaspar Fernandez, y tambien al Sargento primero D. Juan Granados.

En el Real cuerpo de Artillería se ha servido el Rey promover á Capitan al Teniente de él graduado de Capitan D. Henrique Canseco; y en la compañía de milicia Urbana de artilleros provinciales de la plaza de Cartagena ha concedido la primera Tenencia con grado de Capitan á D. Manuel Bellon; la segunda Tenencia que este servia á D. Juan Balart; y la Subtenencia que dexa este á D. Joseph Elos.

Al Mariscal de Campo D. Joseph Perlasca, que servia interinamente la Comandancia general de las Islas de Canaria con la Presidencia de su Real Audiencia, le ha declarado el Rey la propiedad de aquel mando, que ha vacado por muerte de D. Antonio Gutierrez.

El Rey se ha servido promover á Capitan de fragata de su Real Armada al graduado D. Pedro Pablo Urquijo.

*En América.* Ha conferido S. M. los empleos de Teniente de Rey de la plaza de Caracas, Cabo subalterno del Capitan general de aquella Provincia y Comandante del batallon Veterano de infantería fixo de la misma, al Brigadier D. Juan Manuel de Cagigal, Teniente Coronel del regimiento de granaderos Voluntarios de Estado.

En el regimiento Urbano del comercio de la ciudad de México se ha servido el Rey conferir compañía al Ayudante D. Martin Angel Michaus: la Ayudantía al Teniente D. Ignacio Arizcorreta: esta Tenencia al Subteniente de granaderos D. Manuel del Valle: el fusil de granaderos, que dexa este al Subteniente de fusileros D. Estéban Escalante; y la Subtenencia de bandera que resulta á D. Joseph Mireles.

Por fallecimiento de D. Juan Estéban de Ricaurte se ha servido el Rey conferir el empleo que obtenia, de Contador principal de la Administracion de Alcabalas y Aduana de Sta. Fe, á D. Joseph de S. Pedro.

El Rey se ha dignado conceder el empleo de Ministro Contador de las Reales caxas de Acapulco, en el Reyno de Nueva-España, á D. Baltasar Alvarez Ordoño, Teniente de Fragata de la Real Armada.

A consecuencia del Real decreto sobre enagenacion de fincas pertenecientes á memorias, se venden en término de la villa de Hortaleza 166 fanegas, 6 celemines y 3 estadales de tierra, correspondientes á la que fundó en aquella parroquia Doña María Teresa de Asensio, tasadas en 20,130 rs. Los que quieran hacer postura á todas, ó parte de ellas, acudan ante la Justicia de dicha villa, ó por el oficio del Escribano de su número.

A la rifa de los dos lotes procedentes de la hacienda de D. Antonio Ventura Montenegro se dió principio el 17 del corriente, como se anunció en la gaceta del 11; y despues de haberse extraido hasta 11,490 cédulas y bolas, salió un lote el dia 20 al número 19,322 del libro quarto, y registrado este se halló subscrito D. Juan Alfonso, sargento del esquadron de Voluntarios de á caballo de Extremadura, compañía de D. Andres Flecher. Y el otro sacadas 3575 bolas, que con las anteriormente extraidas son 15,065, salió el dia 21 al numero 347 del libro primero, y visto se halló D. Pedro Bueno, Canónigo de Segorve.

Quien quisiere comprar el término redondo de Morales de las Cuevas, perteneciente á la obra pia fundada por D. Francisco de Medina Prado y Doña Ana Vazquez su muger en el convento de S. Pedro Mártir, Orden de Predicadores de la ciudad de Medina de Rioseco, que se compone de heredades de pan llevar y pasto, con iglesia ó capilla, casería con diferentes oficinas, pajares, corral y quadras, y un lago grande abundante de pesca: derecho de jurisdiccion civil y criminal, alta y baxa, mero-mixto imperio, diezmos y presentacion de un beneficio curado, aguas corrientes y vertientes, que linda con el término de Piquillos, con el de Rubiales, con el del lugar de S. Christobal, y término de Sta. María de Fuentes de Ropel, que se halla á una legua de Benavente, y tiene como legua y media de circunferencia, y media de travesía; tasado con los referidos derechos en 7000 rs., acuda ante la Justicia ordinaria de dicha ciudad, y por la escribanía de Ayuntamiento que exerce D. Manuel Varona Villaroel. Habiendo postura admitida, se rematará el 18 de Julio en las casas consistoriales de la referida ciudad.

Manuel de Osma, natural del lugar de Riaza, obispado de Segovia, de edad de 12 años, abultado de cara, de color baxo, ojos y pelo negro, vestido con chaqueta y calzon pardos, y medias pardas, faltó de su casa en esta corte el

dia 20 de Mayo. Quien supiere de su paradero avisará en la librería de D. Vicente Ferrer, portales de Provincia.

Biblia sacra Vulgatae editionis, Sixti V et Clementis VIII Rom. Pontif. iussu recognita atque edita; un tomo en 8.<sup>o</sup> marquilla grande, impresa á costa de la Real compañía de impresores y libreros del Reyno. Esta edicion (primera de Madrid en esta forma) se ha procurado corregir con el mayor cuidado, teniendo á la vista los exemplares del Vaticano; y para mayor y mas útil uso de ella, se han añadido el índice de las epístolas y evangelios de todo el año y unos prolegómenos en que con brevedad y claridad se da noticia de la santa Escritura, sus diversos sentidos, autoridad de la Vulgata, y modo que debe observarse en su lectura. Se hallará en las librerías de esta corte.

El tomo 2.<sup>o</sup> y último de la nueva edicion en 12.<sup>o</sup> de los Trabajos de Pérsiles y Sigismunda, historia septentrional por Miguel de Cervántes Saavedra, se hallará con el 1.<sup>o</sup> y las Novelas del mismo autor en igual tamaño en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, á 10 rs. en rústica y 12 en pasta. Es bien notorio el mérito de esta obra, que el mismo Cervántes preferia á todas las suyas.

Miscelanea, ó Anales de literatura, ciencias y artes: núm. 23; contiene: observaciones sobre la poblacion y las colonias, por el ingles Benthan: cartas de la Princesa Gonzaga, en que da idea de la ciudad de Viena: memoria premiada por la sociedad de Guatemala sobre las utilidades de que los indios vistan y calcen á la española: actas de la misma sociedad: carta sobre las ventajas del establecimiento de espías del mérito: viage de Mr. Lenz por Dinamarca, Suecia y Alemania: carta sobre si son aptas las mugeres para cultivar las artes: sesion del liceo de artes de Paris y discurso de la ciudadana Pipelet: estado del cacao de nuestras Américas introducido en España el año de 91, y en Madrid el de 89: elogio del P. Giorgi Agustiniano: observaciones sobre la sazón de las carnes en Buenos-Ayres: memorias de la sociedad médica de emulacion de Paris: carta acerca del excesivo consumo de leña en las chimeneas: noticias del nacimiento, estudios y carácter de Buonaparte: premios de la sociedad de Chalons: muerte de Galvani: parto de 6 hijos: ediciones stereótipas de Didot: libros extranjeros. Se hallará con los demas números á 4 rs. en la librería de Alonso, frente á las gradas; y á 5 en Cádiz en casa de Pajáres, en Sevilla en la de Blanchard, y en Barcelona en el puesto del diario.

Compendio de observaciones de un viagero político y filósofo: dividido en 3 partes: la 1.<sup>a</sup> trata de la utilidad de viajar primeramente por las provincias del Reyno en que se nace, y luego por Europa: origen de las artes: de la economía animal, vegetal y mineral. La 2.<sup>a</sup> de las obligaciones del viagero, su política, filosofía, investigaciones y conocimientos sobre la agricultura, y sus frutos de todas especies para las artes, medicina y comercio, transportes, y sobre todos los objetos que deben merecer su atencion. Las indagaciones sobre los 3 reynos de la naturaleza, que constituyen la parte mas esencial de la economía, artes y comercio. La 3.<sup>a</sup> del modo de preparar y disponer las producciones naturales de las diferentes partes del globo y conservarlas preservándolas de que se descompongan ni corrompan. Un tomo: se hallará en las librerías de Barco, Frances y Quiroga.

Devoto exercicio contra el furor de las tempestades; por D. Leoncio del Olmo. En la introduccion se explica la formacion de los truenos, relámpagos &c.: está dividido en tres partes con oraciones, y las letanias en castellano, por si durase mucho la tempestad. Se hallará á 2 rs. en las librerías de Castillo, Barco y Novillo, y en su puesto gradas de S. Felipe. Puede ir en carta.